

# も寿命ほぼ同じ

入院と比較

入学式が行われ、新年度のスタートを迎える。先週、担当しているラジオ番組「あつし塾長の何でも教か」(ラジオネーム「最悪な氣分」)。

うのが辛いです」(ラジオネーム「うさぎ」)。「中1男子です。もしも勉強と部活のりょうりつでおいつめられたらどうすればどうかえせますか」(ラジオネーム「最悪な氣分」)。

最近の子どもに接していな  
い大人なら、「辛い」「おいつけられたら」という言葉に驚  
くだろう。確かに心配な相談  
しかし、文面から読み取ると  
「やるべきこと」をやってい  
ないし、入学式も迎えていな  
い段階で、『最悪な気分』だと  
思っている。頑張ることも、  
漢字を使うことも面倒で、『辛  
い』ようだ。典型的な「ゆど  
り教育世代」の相談だ。

育相談コーナー」に、次の相  
談が寄せられた。  
「中3女子です。成績が40  
から80番まで転げ落ちまし  
た。親は頑張れと言います  
が、私は眠いのに頑張るとい

は、生存期間にはほとんど違いがないか、むしろ自宅の方がや  
や長いとする調査結果を、筑波大と神戸大のチームが6日ま  
でにまとめた。末期のがん患者が在宅医療を選んでも寿命が  
縮む可能性は低いことを示す結果となつた。

## 自宅の方方がやや長い?

筑波大、神戸大チーム調査

調査は2012年9月~  
14年4月、専門的な緩和ケ  
アを行う国内の58医療機関  
で、在宅や病棟で診療を受けた20歳以上の進行がんの

入学式が行われ、新年度のス  
タートを迎える。先週、担当して  
いるラジオ番組「あつし塾長の何でも教  
か」(ラジオネーム「最悪な

氣分」)。

うのが辛いです」(ラジオネーム「最悪な

氣分」)。



人は人が育てる

畠 篤

志学塾塾長

はたやま・あつし  
1960年、八戸市生  
まれ。明治学院大卒。志  
学塾を運営しながら、  
全国各地で講演。「勉  
強部活」を提唱、放課  
後学習支援などに関与  
する。全国学習塾協会  
理事。

月生まれ?」と聞くと、「は  
い、6月です」。では、6月  
連休や祭日が待ち遠しかった  
親の世代の感覚とは大きく違  
う。

先日、数学の授業で、文章  
題を間違えた中2女子から  
「1ヶ月が何日か分からなく  
て…」と質問があった。「何  
だね」と尋ねる。「多分、  
レンダーを手渡した。「あ、  
30日です」とほにかんだ。

月、小の月は?」と声をかけ  
た。やはり誰も知らない。  
水曜日…。日付は覚えていま  
せん」などの答えは少なくな  
い。

志学塾では子どもと話す  
時、意識して「今日は何日、  
何曜日?」と尋ねる。「多分、  
レンダーを手渡した。」

月生まれ?」と聞くと、「は  
い、6月です」。では、6月  
連休や祭日が待ち遠しかった  
親の世代の感覚とは大きく違  
う。

月生まれ?」と聞くと、「は  
い、6月です」。では、6月  
連休や祭日が待ち遠しかった  
親の世代の感覚とは大きく違  
う。

# 求められる親の気づき

せっかくうるう年の話題が  
出たので、彼岸、夏至、冬至  
とのある人…、あるわけない  
についても授業をした。子ど  
もは想像を巡らしたが、生活  
もは想像を巡らしたが、生活  
宇宙と分かったかと問い合わせ  
る意欲を見せない。

そこで私は「目をつむっ  
て」。意外な展開に子ども  
はワクワクしながら耳を傾け  
た。

言葉は想像力の源だ。しか  
も、うそやほらが混じってい  
るくらいがイメージを膨ら  
ませ、言葉が別の言葉と関連  
を持って語彙力が増していく  
く。

月生まれ?」と聞くと、「は  
い、6月です」。では、6月  
連休や祭日が待ち遠しかった  
親の世代の感覚とは大きく違  
う。

月生まれ?」と聞くと、「は  
い、6月です」。では、6月  
連休や祭日が待ち遠しかった  
親の世代の感覚とは大きく違  
う。

## 「幸せになる方法考えて」

ウルグアイ前大統領 ムヒカさん来日会見

世界でいちばん貧しい  
大統領の愛称で知られる  
南米ウルグアイ前大統領の  
ホセ・ムヒカさん(80)が6  
日の人々は人類がどのように

進歩できるのか、良い形で  
示している。どんな世界を  
夢見たいのかを考えずに、  
私たちの将来はない」と幸  
福論を展開した。

報道各社の集団インタビ  
ューにも応じ、欧州などで  
相次ぐテロについて「深刻  
な現象。政治でもスポーツ  
でも「熱狂」は危険なもの  
だ」と語った。

今回が初来日で、5日か  
ら12日までの滞在。東京  
都内の大学で講演するほ  
ど、京都市や広島市を訪問  
する。広島に行くのは「世  
界で起こった最も大きな  
悲劇があるから」だとい  
た。

ムヒカさんは2010年  
から昨年まで、ウルグアイ  
の大統領を務め、給料の大  
半を貧しい人々に寄付し、  
自身は農場で質素に暮らす  
清貧ぶりで国民から愛され